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いな、緑。いいな、雪。」と都会に住む、はと

こは言いました。「冗談じゃない。」私はそう

思いました。雪深さと、見渡すかぎりの緑は何とも思

わなくなった気がします。

　でも、少し町を離れるとふとさみしくなるのは、や

はりこの町が好きだからです。生まれてからずっと

雪、緑に囲まれてきたため、改まって考えることはあ

りませんでした。改めて見回すと目に映るのは地域

の方々、心に映るのは、みんなの温かさです。私はこ

の温かさに守られて生きてきたのだなと思います。

当たり前すぎて気がつかなかったのがすごくもった

いない気がします。これから夏を迎え「いいなあ、

緑。」冬を迎え「いいなあ、雪。」と、私はきっと言

うでしょう。

くは、総合の学習で由利本荘市や地域の自慢

探しをしました。その中で、石脇の偉人であ

る石川善兵衛さんの功績に感動しました。石脇は、

昔は砂嵐がひどく、人々はとても苦しみました。善

兵衛さんは、その砂嵐から家や作物を守り、地域に

人々が住み続けられるようにと植林に打ち込みまし

た。今の栄えたまちにつなげた努力はすばらしいと

思います。

　また、石脇地区には貴重な水がわき出ていて、お酒

やうどん、みそ・しょうゆなど多くの特産品を生み出

しています。大事にしていきたい自然と技術です。ぼ

くは、自慢がいっぱいのこの地域で過ごせることが嬉

しいです。そして、自分の得意なスポーツを生かし、

由利本荘市に何か貢献できる人になりたいです。

愛 ＬＯＶＥ
アイ ラブ

ゆりほんじょう
vol.１1

「い ぼ

大事にしたい地域の自慢やっぱり 好き！ 東由利

新山小学校 ６年
こいけ たかより

さん小池 優頼

東由利中学校 ３年

（若葉町）（岩舘）

いしわたり ひ　 び　 き

さん石渡 陽々紀

６月定例会
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議論の中からピックアップ　▶Ｐ２

ここが聞きたい　一般質問　▶Ｐ６

議会報告会を開催しました　▶Ｐ１２

議会改革特別委員会設置　　▶Ｐ１４

お知らせします　議会の動き　▶Ｐ１５

愛ＬＯＶＥゆりほんじょう　▶Ｐ１６
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　平
成
元
年
、
旧
大
内
町
長
の
佐
々
木
秀
綱
氏
の

発
案
で
「
県
外
婦
人
の
集
い
」
が
開
催
さ
れ
４８
名

が
集
い
、
九
州
、
北
海
道
、
中
国
、
フ
ィ
リ
ピ
ン

な
ど
か
ら
こ
の
町
へ
と
嫁
い
だ
会
員
、
そ
れ
ぞ
れ

土
地
柄
、
習
慣
の
違
う
所
で
生
ま
れ
育
ち
も
違
っ

た
私
た
ち
に
、
町
に
対
し
て
の
意
見
や
要
望
を
聞

い
て
、そ
れ
ら
を
『
町
づ
く
り
』
に
取
り
入
れ
た
い
、

と
い
う
町
長
の
思
い
で
あ
り
ま
し
た
。
知
ら
な
い

土
地
に
来
て
不
安
な
思
い
で
い
る
何
も
分
か
ら
な

い
私
た
ち
の
意
見
を
聞
い
て
く
だ
さ
る
事
に
、
ま

ず
深
い
感
銘
と
、
ま
た
う
れ
し
い
も
の
が
込
み
上

げ
て
き
ま
し
た
。

　あ
れ
か
ら
３０
年
が
経
ち
ま
す
が
、
こ
の
町
の
良

さ
は
会
員
一
人
一
人
が
充
分
に
知
っ
て
お
り
、
そ

れ
ら
は
今
の
私
た
ち
の
暮
ら
し
が
成
り
立
っ
て
い

ら
れ
る
か
ら
で
す
。
ま
わ
り
の
方
々
の
数
々
の
助

け
を
い
た
だ
き
、
人
情
味
溢
れ
る
人
と
人
と
の
繋

が
り
を
大
切
に
し
て
下
さ
る
地
域
性
に
大
き
な
感

謝
を
し
て
お
り
ま
す
。
今
は
『
す
め
ば
都
の
会
』

と
し
て
会
員
の
繋
が
り
を
持
ち
な
が
ら
活
動
し
て

お
り
ま
す
こ
と
に
感
謝
い
た
し
ま
す
。
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議
会
報
告
会
「
市
民
と
語
る
会
」

が
５
月
に
８
地
域
で
開
催
さ
れ
、
市

民
の
皆
さ
ま
よ
り
貴
重
な
ご
意
見
ご

提
言
を
い
た
だ
き
、
私
た
ち
が
、
市

政
に
結
び
付
け
て
い
か
な
け
れ
ば
と

強
く
思
い
ま
し
た
。

　
ま
た
、
今
年
度
の
目
玉
の
一
つ
、

お
も
ち
ゃ
列
車
に
乗
っ
て
、
お
も

ち
ゃ
駅
（
鮎
川
駅
）
を
経
て
、
お
も

ち
ゃ
美
術
館
で
遊
ぶ
、
子
ど
も
か
ら

高
齢
者
ま
で
楽
し
め
る
「
鳥
海
山
　

木
の
お
も
ち
ゃ
美
術
館
」
が
７
月
１

日
オ
ー
プ
ン
し
、
連
日
大
勢
の
皆
さ

ま
が
来
館
さ
れ
賑
わ
っ
て
い
ま
す
。

と
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う
！
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２３日

７日
１０日
１８日
１９日
２１日
２６日
２８日
２９日

１日
８日

１８日
１９日
２０日
２８日

２９日

５月臨時会・６月定例会

議論の中からピックアップ

問 　このような例は特異と思うが。

答 　旧老方村からの「ムラ持ち墓地」で平成２９年

に市と墓地管理委員会の間で「覚書」が交わ

されて市が負担することとなる。

　昨年の雪害でも法面が崩落し復旧工事に７６０万

円費やされている。

　この墓地は市所有地のため市の負担となり
ます。

東由利老方地区旧共同墓地
法面崩落工事に３７０万円

問 　クラウドファンディングとは。

答 　事業に共感する個人からの出資金で、今年の

２月から４月にかけて３７０人から支援を受けた。

　最高３０万円の方が２名おり目標の３００万

円を上回る５２８万５千円が集まった。

 「鳥海山木のおもちゃ美術館」のオープンにあわ
せ「鮎川駅」周辺の整備をしています。

「鮎川駅」周辺整備クラウド
ファンディングに５２８万５千円

議長公務・交際費の詳細につきましては、市ホームページをご覧ください。

６
月
定
例
会

４日
１９～２０日

２７日

１４日

１６～１７日

１８日
３０日

６日
８日

１２日
３０日

民生児童委員協議会総会
東北市議会議長会 監事会／理事会／
定期総会／視察
鳥海山矢島口山開き

秋田県奥羽・羽越新幹線整備促進期成同盟会
総会・シンポジウム
東北日本海沿岸市町村議会協議会 役員会／
総会／意見交換会／視察
本荘地域町内会長協議会定期総会
全国市議会議長会定期総会

（公財）本荘由利産学振興財団評議員会
シルバー人材センター定時総会
鳥海ダム工事事務所新庁舎視察会・意見交換会
鳥海山木のおもちゃ美術館竣工式

慶祝、協賛など
２８，０００円

（３件）
９９，５７２円
（１８件）

６０，２０２円
（１３件）

弔　　　事
２０，０００円

（１件）
７０，０００円

（５件）
１３５，０００円

（５件）

４月 ５月 ６月

市議会カレンダー
● ９月定例会の予定 ●

８／１２ １３ １４ １８

１９ ２０ ２１ ２２ ２３ ２４

２８２６ ２７ ２９ ３０ ３１ ９／１

２５

１６ １７ １８ １９ ２０ ２２

２ ８

９ １２ １３ １４ １５

月 火 水 木 金 土

本会議
（開会）

常任
委員会

常任
委員会

常任
委員会

議会の予定は変更になる場合があります。

詳細は議会事務局までお問い合わせください。

（ＴＥＬ２４－６３８６）

　本会議でどんなことがどのように話し合われ

ているのか、様々な手段で知ることができます。

皆さんの暮らしに直結していることばかりです。

ぜひご覧ください。

議会を見よう！知ろう！

▶ 次の定例会は８／２８～９／２１ ◀

議会を傍聴 ―ライブで！
当日、直接傍聴席（市役所本庁舎５階）

へおいでください。

会議録で読む
議会終了後２か月程度で会議録ができあが

ります。冊子または、由利本荘市ホームペ

ージから見ることができます。

ケーブルテレビで生中継
本会議の様子を生中継でご覧になれます。

議長公務（主なもの）議長公務（主なもの）

議長交際費議長交際費

４月

５月

６月

４月

５月

６月

市議会からのお願い

議会報編集特別委員会
会派代表者会議　当局との連絡会議

議会運営委員会
臨時会
福島県南相馬市議会行政視察来訪
議会報告会（本荘北部、東由利地域）
千葉県市原市議会行政視察来訪
議会報告会（本荘東部、由利地域）
議会報告会（矢島、岩城、大内、西目地域）
議会報告会（本荘中央・西部、鳥海地域）

議会運営委員会
本会議（開会）
本会議（一般質問）～１９日
議会運営委員会
委員会（議案審査）～２５日  ※２３，２４日は除く
議会運営委員会
本会議（閉会）
議会報告会全体会議
議会報編集特別委員会
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議会日誌議会日誌

日

１６１５

小形風力発電のガイドライン

問 　ガイドライン制定の目的について。

答 　２０ｋＷ未満の小形風力発電事業は、法によ

る環境アセスメントの対象外となる。固定価

格買取制度の改正や風車の設置基準など社会

情勢の変化に迅速に対応するため、小形風力

発電に特化したガイドラインを制定する。

答 　この事務所は昭和４５年に旧由利農業会館と

して建てられたもので、かなり老朽化している。

　カダーレの隣接地ということもあり、解体後

７０台程度の駐車場とする予定である。

　住居などからの距離や騒音の基準値などを示
し、より適切な事業実施を求めます。

問 　具体的活用計画は？

　今後、跡地活用は次期総合計画に載せることと
なります。

旧鳥海ダム工事事務所の
跡地活用

 ４日、１１日

本会議 本会議

増破した崩落現場

　市議会では、飲食を伴う会合には

案内状に会費の額を明記していただ

くように申し合わせております。

　皆さまのご理解とご協力をお願い

します。

一般質問 一般質問

１７

３ ４
本会議
一般質問

決算審査 決算審査 決算審査

５ ６ ７

１０
特別
委員会

１１

本会議
（閉会）

２１

　８月１７日（金）

までに受理する

請願・陳情を審議

する予定です

決算審査 決算審査

決算審査

跡地が活用される旧鳥海ダム工事事務所

クラウドファンディングにより整備された鮎川駅前小形風力発電
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問
　北前船寄港地として日本遺産に追加認定され

たが、その内容は。

答 　５月２４日に、かつて石脇湊と古雪湊の２つの

湊が栄えた本市を始めとする、全国２７市町の

北前船の寄港地が日本遺産に追加認定された。

　北前船により繁栄した古雪湊周辺の町並み、

運航の安全を祈願した石灯籠や石製鳥居が奉納

されている石脇新山神社、物流で繁栄した子

吉川沿いの様子を描いた絵図、船乗りたちが石

脇湊に伝えた儀式唄の石脇さんぶつ、船主たち

が奉納した狛犬、船絵馬などの文化財がある。

　石脇湊と古雪湊が認定されました。

北前船寄港地日本遺産認定

石脇新山神社

問 　保育料助成制度拡充の内容は。

答 　県と市町村が経費の２分の１ずつを負担し、

保育料を助成する制度で、平成３０年度より

制度が拡充され、平成３０年４月２日以降に出

生した第２子以降の児童が全額助成（所得制

限あり）の対象となる。

　経済的な負担軽減と安心して子どもを生み育
てやすい環境づくりを進めます。

すこやか子育て支援事業 由利本荘市議会改革に取り組みます！

6月定例会において
議会改革特別委員会を設置

　６月８日（６月定例会初日）に議会改革特別委員会の設置並びに委員の選任が議決されました。ここ

では、議会改革に向けた今後の議会改革特別委員会の取り組みについてＱ＆Ａ形式で紹介いたします。

　このような形で議会改革特別委員会が設置され、議会改革に向けてスタートが切られました。今後

とも、本委員会の取組を議会だよりでお知らせしていきます。

《議会改革特別委員会》

委 員 長：今野　英元 　　副委員長：高橋　信雄
オブザーバー：渡部　聖一（議長）・佐藤　勇（副議長）
委　　員：正木　修一・伊藤　岩夫・佐々木隆一・佐々木慶治
　　　　　小松　浩一・伊藤　順男・渡部　　功・三浦　秀雄

作業部会（◎会長）：◎伊藤　順男・渡部　功・伊藤　岩夫・小松　浩一

Ｑ　議会改革で何を目指すの？

Ａ　市議会のさらなる「みえる化」を目指していきます！

　　　○市議会のさらなる「みえる化」を進めることは、議員の意識も変えるための手段でもあると

　　　　考えています。

　　　○目的達成においては、これまでの議会運営における規則や慣例等が市民のニーズ（目線）に

　　　　あっているか議会の仕組み全般について検討、再構築していくことで、議会の活性化「みえ

　　　　る化」に努めます。

Ｑ　具体的にどんなことを検討していくの？

Ａ　主に「議会運営」「議会活動」「議員身分」という３つのことについて検討していきます。

　　　○「議会運営」…議員間討議に関することや、会派代表質問・一般質問の見直し、常任委員会

　　　　　　　　　　　 の数や定数に関することなど

　　　○「議会活動」…議会基本条例の見直しや議会情報の公開、議員提案政策条例に関すること

　　　　　　　　　　　 など

　　　○「議員身分」…議員のなり手に関することや、議員定数・議員報酬に関することなど

Ｑ　委員会の構成はどのようになっているの？

Ａ　議会改革特別委員会は１０名の委員で構成されています。また、議長・副議長がオブザ

　　ーバーとして参加します。さらに、委員会の中に作業部会があり、委員の中の４名が作

　　業部会のメンバーとして検討事項の確認や原案作成にあたっていきます。

　　　※委員会構成メンバーは下表をご覧下さい。

問 　市道猿倉花立線の工事内容は。

答 　災害防除工事として、今年度は、地盤改良工

事V=2万5700㎥、路体盛土V=2万2800㎥の下

部盛土を施工する。請負工事契約の締結先は山

科建設（株）・矢島建設（株）特定建設工事共同

企業体、工期は平成30年12月20日とする。

　一級市道猿倉花立線が、４年ぶりに着工しまし
た。竣工は、平成３１年度の予定です。

市道猿倉花立線工事着工！

鳥海山・地域活性化のため
早期完成が待たれる市道猿倉花立線

すこやかに育つ元気な子どもたち

問 　羽後本荘駅の工事内容は。

答 　羽後本荘駅東西自由道路と駅舎の工事につい

ては、東日本旅客鉄道株式会社東北工事事務所

と３０億５５９９万６千円で協定を締結。その期間

は平成３０年６月から平成３２年１０月末となる。

　ＪＲ東日本と工事施工協定を締結しました。

羽後本荘駅の改築工事

羽後本荘駅完成予想図


